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  Comprenons bien cette affirmation ! Jamais depuis qu’elle existe, 

l’Eglise n’a été une, sainte, catholique et apostolique ! Un jour, nous l’affirmons, 

cela arrivera ! Comme dans toute œuvre humaine en construction, elle commet 

des erreurs, elle a péché, elle a parfois opéré des retours en arrière! Elle est bien 

sûr, sous la conduite du Ressuscité, et inspirée par l’Esprit Saint. Mais comme 

pour toute œuvre humaine en construction, elle doit s’adapter, face à ce qui se 

passe dans un univers en devenir, en construction; elle doit s’adapter devant les 

nouveaux problèmes rencontrés: catastrophes, guerres, épidémies..., et doit tou-

jours remplir sa mission: faire réussir le plan divin. Et, comme pour réussir cela, 

elle a à rencontrer bien des épreuves des persécutions. 

   Grâce a cette Eglise-hélas-imparfaite aujourd’hui encore, 

nous connaissons par elle Jésus tel qu’il l’a été: sans cette Église, comment au-

rions-nous pu le connaître? Ce qui est remarquable, c’est que, malgré ses défauts, 

malgré ses horribles divisions, elle joue toujours son rôle ! Mais cela prouve 

qu’il faut toujours, essayer comme tous les chrétiens qui nous ont précédés, 

d’œuvrer aujourd’hui comme l’ont  fait Jésus et ses Apôtres: travailler pour cette 

cause: travailler humblement, avec une foi totale, à faire advenir un monde meil-

leur: être chrétien c’est avant tout consacrer toute sa vie, animé avec au cœur, 

cette certitude: Dieu m’aime, Jésus réussira: je veux l’y aider. (C’est Jésus qui 

nous l’a prouvé par son don total sur la croix).  

   Oui, ces paroles du credo nous les prononçons dans ce sens. 

Tous les hommes seront sauvés, arriveront à découvrir pleinement que Dieu 

n’existe, n’a créé, que pour aimer !       J.F. 

*** 

LES DIX COMMANDEMENTS DE LA SAGESSE MONDAINE 

 

 

 

Tu sauras bien le monde. 

Tu vivras en honnête   

  homme. 

Tu feras bien tes affaires. 

Tu conserveras ce qui  

   t’appartient. 

Tu sortiras de la  

                      poussière. 

Tu te feras des amis. 

Tu hanteras le beau   

   monde. 

Tu feras bonne chair. 

Tu n’engendreras point de  

  mélancolie. 

Tu éviteras la singularité,  

  la bigoterie. 

 

  

PR N°16                      Dimanche 18 avril 2021 

Troisième dimanche de Pâques : 

APRÈS PÂQUES  

  « A  vous d’en être les témoins  » Luc  (24, 35-48); autres lectures : actes des Apôtres 

(3, 13-15, 17-19); psaume 4; I lettre de Jean (2, 1-5). 

 La résurrection du Christ est au cœur du projet divin de Dieu, créant le 

monde. C’est ce que nous a fait découvrir Jésus-

Christ. Le SEIGNEUR, Lui, est pour nous situé 

historiquement dans l’histoire humaine. Il a révé-

lé qu’après Lui, le premier ressuscité des morts, 

nous aussi, nous irons là où il se trouve désor-

mais. 

 LUC, dans l’évangile de ce dimanche, 

nous parle de la première apparition de Jésus au 

Cénacle, trois jours après sa résurrection. Il est 

venu prouver à ses amis qu’il existait toujours 

avec son corps réellement humain: il a partagé le 

poisson grillé devant ses apôtres. A la fin de sa 

rencontre, Il leur dit : « … ainsi est-il écrit que le Christ souffrirait, qu’il  ressusciterait 

d’entre les morts le troisième jour, et que la conversion serait serait proclamée en son nom, pour 

le pardon des péchés, à toutes les nations, en commençant par Jérusalem. A vous d’en être les 

témoins. » . 

   C’est à ce moment qu’on peut dire: là l’Église a été annoncée ! Bien sûr, 

ce n’était encore qu’une annonce: C’est à la Pentecôte que ce départ de l’Église 

commencera officiellement !  

   Entre Pâques et Pentecôte, faisons comme nous l’avons fait tout au long 

du carême: préparons nousr à ce grand moment. A la suite de Jésus et de ses 

apôtres, nous avons nous aussi en 2021, à faire comprendre cette vérité : Dieu, 

en créant l’univers, à voulu nous montrer qu’Il avait comme projet de faire de 

tous les vivants des propres fils: Il a créé pour cela !   J.F. 
 Dans les prochains numéros du PETIT ROVIEN. Nous avons pendant quarante jours 

suivi le Christ et célébré sa victoire pascale. Pendant cinquante jours, avec lui Ressuscité, nous 
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allons découvrir comment est née l’Église, suite à sa victoire définitive contre 

la mal. Puisse pendant ce temps de Pâques qui commence, nous aider à pour-

suivre son combat !        J.F. 

 
  HORAIRE DES CELEBRATIONS    

 
   - LA BASSEE: dimanche 18 avril, à 9h 30:ADAL. 

   - CENTRE: dimanche 18 avril, à 11h00 : MESSE . 
 
BONNES LECTURES :  

CREATION ŒUVRE DIVINE 

 On pourrait comparer Dieu à un artiste qui a conçu une œuvre d’art : 
 je me rappelle un sculpteur qui a entrepris, il y a 
quelques années, pour 
 une église, une énorme croix en bronze doré. Dès les 
premiers croquis, 
 il l’imaginait, il la voyait, et, déjà, elle le remplissait de 
joie ; il a fallu plusieurs mois, sinon plusieurs années, 
pour que son rêve devienne réalité : il a fallu 
aussi des collaborateurs qui lui ont fait con-
fiance puisque lui seul avait le secret de son 
chef-d’œuvre ; elle est née, enfin, l’œuvre, 
après bien des efforts, des fatigues, la chaleur 

du four, et tous enfin, ont su à quelle merveille ils avaient collaboré. Après coup, 
ils peuvent enfin dire « oui, il fallait » bien tout cela pour en arriver là ! 
Le dessein bienveillant de Dieu qui se réalise dès « avant la fondation du 
monde », comme dit Paul, est bien plus grandiose qu’une œuvre d’art, si belle 
soit-elle ! Et on peut lire tout au long de la Bible, l’histoire de ce projet en 
marche : la longue patience de Dieu à travers le temps, les étapes et les débuts de 
réalisation, les échecs et les recommencements, les collaborations. Dire que le 
dessein bienveillant de Dieu s’accomplit dans l’Histoire des Hommes, c’est dire 
que  l’Histoire de l’Humanité a un « SENS », c’est-à-dire à la fois une 
« signification » et une « direction ». C’est  un article de notre foi. Ce qui veut 
dire que nous n’avons jamais le droit de céder à la morosité ambiante ! Les 
croyants sont tournés vers l’avenir (l’à-venir) et non vers le passé ! Dans le Notre 
Père, ils disent : « Que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre 
comme au ciel », en d’autres termes, « que s’accomplisse ton projet ». 

M-N. THABUT 

RENCONTRES DU RESSUSCITE 
Voici un commentaire de Maurice Zundel sur les disciples d’Emmaüs: 

 …..C’est ce qui éclate précisément dans cet épisode des La parole de Dieu, 
ce n’est pas un téléphone céleste, la parole de Dieu n’est pas un absolu qui tombe 
du ciel, ce n’est pas une vérité qui nécessairement est définitive, c’est un dia-
logue; un dialogue c’est-à-dire  une parole adressée à quelqu’un dans la situation 
où il se trouve, selon le degré d’intelligence qui est le sien pour le faire progres-
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ser dans la connaissance et dans l’amour de Dieu.  
  C’est cela qui éclate précisément dans l’épisode des  
disciples d’Emmaüs. La Révélation se proportionne 
aux êtres auxquels il s’adresse. Dieu balbutie avec les 
hommes d’alors jusqu’à être pour nous - qui sommes 
éclairés de la lumière du Nouveau testament- difficile-
ment reconnaissable. C’est ce qu’il a fallu justement 
une pédagogie infiniment délicate et profonde, il a fallu 
une adaptation constante de Dieu à une humanité qui commençait tout juste à 
concevoir les choses de l’esprit. 
Pour faire mûrir ces germes dans le cœur des hommes, il a fallu que Dieu 
s’adapte à eux; et comme cette adaptation (il suffit de lire la Bible) a souvent été 
très loin, on a parfois à peine à reconnaître le visage de Dieu, tel qu’il resplendit 
sur la Face de Jésus-Christ, devant ces interdits terrifiants, devant ces massacres, 
devant ces anathèmes; on y cherche en vain le Sacré-Coeur, le Dieu qui est tout 
amour. 
    C’est que, justement, que Dieu est vu alors à travers le regard de l’homme. 
L’homme étant ce qu’il est, n’en peut savoir davantage, est amené ainsi graduel-
lement à une connaissance toujours plus profonde de Dieu. Ce que la pape saint 
Grégoire résume justement dans cette petite phrase si simple, si éclairante, et si 
profonde: (« Jésus leur est apparu au-dehors comme il était au-dedans dans leur cœur. » 

 Voilà la clef de l’interprétation de la Bible. Pour nous qui le lisons à tra-
vers la lumière du Nouveau Testament, il y a dans l’Ancien Testament des choses 
qui nous paraissent inacceptables, qui heurtent notre sensibilité, qui nous déçoi-
vent, qui nous semblent incompatibles avec ce que le Seigneur nous a appris lui-
même. C’est que, justement, il s’agit d’une pédagogie, d’une marche lente et d’un 
enseignement infiniment patient pour amener l’homme de très loin, c’est-à-dire 
des ténèbres où il gît, pour l’amener peu à peu à la lumière qui éclatera dans 
l’Évangile de Jésus-Christ. 
 Le pape St Grégoire continue d’ailleurs son commentaire (sur les disciples 
d’Emmaüs) de la manière la plus admirable en nous montrant comment les dis-
ciples, bien qu’ils entendent le Seigneur leur expliquer les Écritures, ne Le recon-
naissent pas, bien que -ils le diront plus tard - leur cœur soit brûlant au-dedans 
d’eux-mêmes. 
 Les voici à la dernière étape de leur voyage. Ils arrivent à Emmaüs; et ce 
pèlerin, car il était encore dans leur cœur, ce pèlerin, feint d’aller plus loin. Et 
voilà qu’ils le pressent, et voilà qu’ils le contraignent en quelque sorte à accepter 
leur hospitalité. Et c’est alors que va se produire le miracle admirable: c’est alors 
que, à la fraction du pain, à ce geste familier pour eux, c’est alors que le visage 
du Seigneur va resplendir à leurs yeux, car, dit st Grégoire: «En écoutant les pa-
roles du Seigneur, ils ne furent pas éclairés, mais en les accomplissant, ils reçurent l’illu-
mination.»                         Maurice ZUNDEL dans « Ta parole comme une source » 

EGLISE:   « Une ? Sainte? Catholique? Apostolique » ? 


